

ECOS DE SOCIEDAD 2014

Society notes

A fecha actual, nuestra Sociedad cuenta con la importante cifra de 416 miembros. Aunque ésta supone un pequeño descenso respecto a años previos, podemos afirmar que seguimos “siendo grandes” en todos los aspectos. Los residentes constituimos un porcentaje considerable del total; este año nos hemos hecho ver más que nunca participando enérgicamente en la actividad de la Sociedad, intentando reflejarnos en aquellos “seniors” a los que tanto debemos y admiramos. Cada día, pese a las trabas, ponemos todo nuestro empeño en formarnos y reunirnos para intercambiar conocimientos, opiniones y experiencias con el fin de atender lo mejor posible a nuestros pacientes. Leemos que hay “28.496 trabajadores menos en el Sistema Nacional de Salud...”, “918 puestos recortados en Galicia entre 2010 y 2014...”. Personal (personas) irremplazables para algunos de nosotros, insustituibles y a veces no sustituidas por la situación de crisis económica que vivimos. Frente a eso y frente a la desilusión de ver como aquellos compañeros que nosotros considerábamos “excelentes” engrosan las listas del paro o acceden a trabajos precarios, los más jóvenes albergamos todavía esperanza en el futuro, creyendo fielmente en lo que representa la palabra “internista”.

El año 2013 fue un año de cambios. Coincidiendo con el Congreso anual de la Sociedad celebrado en Lugo, se renovaron varios cargos de la Junta Directiva. El Dr. Arturo González Quintela fue nombrado nuevo Presidente de la Sociedad tomando el relevo al Dr. Julio Montes, cuya labor en estos últimos años será difícilmente superable.

Desde entonces, en la medida de lo posible, hemos tratado de sustentar el trabajo de nuestros predecesores, intentando además elaborar nuevas propuestas. Adaptándonos a las “nuevas tecnologías” y a la situación económica actual, pusimos en marcha las reuniones “online”, que no sólo suponen un sustancial ahorro de recursos, sino también facilitan

el propio acto de reunión. Esto no ha eliminado por completo las reuniones presenciales, como la que se llevó a cabo en Santiago con los expresidentes de la Sociedad y representantes de los diferentes Servicios de Medicina Interna de Galicia; en ella se discutió la necesidad de elaborar un plan estratégico para nuestra Sociedad.

La Reunión de Internistas Noveis se celebró este año en Sanxenxo los días 25 y 26 de Abril. Hubo un gran aforo con asistencia de la mayoría de los Residentes de nuestra Comunidad. Fue crucial el respaldo de los tutores a quienes debemos gran parte del éxito de la reunión. Los más jóvenes fueron unos dignos defensores de sus respectivos servicios, demostrando una vez más su implicación, entusiasmo y por supuesto conocimientos en cada una de las intervenciones. Como todos los años, los “noveis” supusieron además un momento para el reencuentro con viejos amigos y un ambiente óptimo para entablar nuevas amistades.

Nuestro Congreso, en su trigésimo primera edición, se celebró el 13 y 14 de Junio en Ourense. En la reunión general extraordinaria coincidente con el mismo, se renovó el puesto de vocal por Ourense, que tras el cese del Dr. Javier Chamorro -por su traslado a Salamanca- recayó en el Dr. José López. El trabajo llevado a cabo por la Organización fue extraordinario y la asistencia fue un éxito pese a hallarnos inmersos en un “Mundial”. Manteniendo lo mejor de anteriores formatos se introdujeron novedades que sin duda perdurarán en años próximos, como la asistencia de un pequeño grupo de estudiantes de Medicina. Hubo talleres dinámicos de grupos reducidos con temas tan diversos como la técnica e interpretación de los hemocultivos, la exploración neurológica, el manejo de la insuficiencia cardíaca o las técnicas de radiología intervencionista en la patología hepatobiliar. Asistimos a presentaciones magistrales a cargo de ponentes de nuestra Comunidad Autónoma (y fuera

A fecha actual, nuestra Sociedad cuenta con la importante cifra de 416 miembros. Aunque ésta supone un pequeño descenso respecto a años previos, podemos afirmar que seguimos “siendo grandes” en todos los aspectos.

...nuestro propósito retomar las “buenas costumbres”: las reuniones formativas, sesiones interhospitalarias, las ayudas a la “tan necesitada” investigación y a las estancias en el extranjero...

de ella) con amplio bagaje y reconocimiento; mesas en torno a la patología vascular, enfermedades infecciosas, atención al paciente pluripatológico y deprescripción. Hubo incluso una sesión interactiva, con premio incluido, acerca de interacciones medicamentosas y un merecido ganador que en el último momento cedió el premio al que había sido “su residente”. Disfrutamos de comunicaciones orales que reflejaron la actividad investigadora de nuestros hospitales. Y como fondo, un claro mensaje que a veces se nos olvida, pero que gracias a nuestros organizadores llevaremos siempre en la solapa de la bata; una pequeña chapa con un gran lema: “soy internista”. Por otra parte, el ambiente tras la jornada no pudo ser más distendido y confortable; música, recital poético... más de uno se atrevió con algún clásico de la canción tras la cena.

Pese a las adversidades, seguimos “resistiendo”. Mantenemos nuestro congreso anual. La revista Galicia Clínica, dirigida por el Dr. De la Iglesia sigue saliendo a la luz trimestralmente tanto en formato en papel como digital. En la medida de lo posible, homenajeamos a nuestros socios honoríficos eximiéndolos de la (pequeña) aportación económica. Se mantienen las becas a residentes gallegos para acudir a la Escuela de Verano de la SEMI. Los grupos de trabajo en Enfermedades

Infecciosas, Riesgo Vascular, Enfermedades Autoinmunes y Patología relacionada con el Alcohol mantienen su actividad. Entre otros, se organizó en Pontevedra una Reunión sobre Infección de Prótesis Articulares y Endovasculares, se participó activamente en la organización de la VI Reunión del Grupo de Enfermedades Autoinmunes y la III Reunión del Grupo de Alcohol y Alcoholismo de la SEMI y desde Lugo se continúa con la coordinación nacional del Registro de Síndrome de Abstinencia Alcohólica. Nuestra página web (www.meiga.info) incrementa anualmente su número de visitantes y como mencioné antes, adaptándonos a los nuevos tiempos, ya tenemos presencia en las redes sociales Facebook y Twitter.

Sin duda, queda mucho por mejorar, y es nuestro propósito retomar las “buenas costumbres”: las reuniones formativas, sesiones interhospitalarias, las ayudas a la “tan necesitada” investigación y a las estancias en el extranjero... No será un trabajo fácil, pero la Dra. Viviana Rodil, nuestra anterior secretaria, lo describió a la perfección hace exactamente un año: “juntos saldremos adelante”.

María Bermúdez Ramos
Secretaria de la SOGAMI